

dilakukan untuk mendapatkan data reliabilitas soal dan validitas butir soal secara kuantitatif.

1) Analisis validitas soal matematika model PISA

Menurut Sugiyono, hasil penelitian dikatakan valid bila terdapat kesamaan antara data yang terkumpul dengan data yang sesungguhnya terjadi pada obyek yang diteliti⁷¹. Menurut Purwanto, validitas berhubungan dengan kemampuan untuk mengukur secara tepat sesuatu yang diinginkan diukur⁷². Tiap item soal dihitung validitasnya. Tingkat validitas setiap item dapat dilakukan dengan cara membaca nilai r pada kolom total bagian paling kanan atau bawah, kemudian dibandingkan dengan koefisien validitas. Analisis tersebut menggunakan bantuan program *SPSS 15.0 for windows evaluation version*. Untuk mengetahui tingkat validitas perhatikan angka pada **Corrected Item-Total Correlation** yang merupakan korelasi antara skor item dengan skor total item (nilai r_{hitung}) dibandingkan dengan nilai r_{tabel} . Jika nilai r_{hitung} lebih besar dari nilai r_{tabel} atau $r_{hitung} > r_{tabel}$, maka item tersebut adalah valid⁷³.

2) Analisis reliabilitas soal matematika model PISA

Sugiyono menyebutkan bahwa instrumen yang reliabel adalah instrumen yang bila digunakan beberapa kali untuk mengukur obyek yang sama, akan menghasilkan data yang sama⁷⁴. Menurut

⁷¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung:Alfabeta,2013), 172

⁷² Purwanto, *Evaluasi Hasil Belajar*, (Surakarta:Pustaka Pelajar,2008), 114

⁷³ Riduwan, *Pengantar Statistika untuk Penelitian Pendidikan, Sosial, Komunikasi, dan Bisnis*, (Bandung:Alfabeta,2009), 353

⁷⁴ Sugiyono, Op. Cit., hal.173

Arikunto, reliabilitas tes berhubungan dengan masalah ketetapan hasil tes⁷⁵. Untuk mengetahui reliabilitas suatu soal tidak dilihat satu per satu item, melainkan secara keseluruhan.

Analisis tersebut menggunakan bantuan program *SPSS 15.0 for windows evaluation version*. Dalam analisis ini apabila item dikatakan valid pasti reliabel. Untuk mengetahui tingkat reliabilitas perhatikan angka pada ***Corrected Item-Total Correlation*** yang merupakan korelasi antara skor item dengan skor total item (nilai r_{hitung}) dibandingkan dengan nilai r_{tabel} . Jika nilai r_{hitung} lebih besar dari nilai r_{tabel} atau $r_{hitung} > r_{tabel}$, maka item tersebut adalah reliabel⁷⁶.

3. ***Field Test*** Tes

Tes soal matematika model PISA prototipe kedua digunakan untuk mengukur kemampuan komunikasi matematis siswa Sekolah Menengah Pertama.

Soal matematika model PISA diberikan kepada siswa kelas VIIB kecuali 3 orang (yakni Alan Budikusuma, Kartika Larasati, dan Vico Julis Putra) pada tahap *prototyping one to one*. Alasan pemilihan kelas ini adalah karena setelah peneliti mengadakan diskusi dengan guru mata pelajaran matematika di SMP N 1 Bungah yakni Ibu Sugiarti, beliau mengatakan bahwa kelas VIIB ini adalah kelas unggulan kedua di SMP N 1 Bungah ini.

Pemberian soal matematika dengan model PISA ini dilakukan selama sehari yakni ada tanggal 27 Nopember 2014 pada pukul 10.40 WIB sampai 12.00 WIB.

⁷⁵ Arikunto Suharsimi, *Dasar-dasar Evaluasi Pendidikan*, (Jakarta:Bumi Aksara,2009) .hal.86

⁷⁶ Riduwan, Op. Cit., hal 353.

Tabel 3.4
Kategori Tingkat Kemampuan Komunikasi Matematis

Nilai siswa	Tingkat kemampuan komunikasi matematis siswa
30 – 39	Sangat baik
20 – 29	Baik
10 – 19	Cukup
0 – 9	Kurang

